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第２１４６回  令和６年３月１３日（水） 

本日の行事   大和例会（外来卓話：大坪基紀様） 
2023－24年度       松森正和会長 

本日のお客様  旬彩館代表 大坪基紀様 

幹事報告          佐藤備子幹事 

＊3月レート １＄ 151円 

＊四日市東 RC より ビジター受付に関して

のお知らせ 
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第２１４５例会報告 

会長挨拶                             2023-24年度 松森正和会長 

 先々週に岐阜県内の司法書士会の研修がありました。いま研修委員をしており、研修場所の大垣まで行き

ました。最近は ZOOMで行うことが多く、現地では 10人ほどで、webでは 90人が参加しておりました。内容

はハラスメントについてで、4 時間の研修でしたが、面白かったです。講師の方は 50 歳くらいの方で、社

会保険労務士さんで東京から来ていただきました。ハラスメントにも色々あり、セクハラ、マタハラ、ハタ

ハラ、カスハラ、アルハラ、カラハラ等色々あります。一部でも覚えて下さいという事でしたので、久しぶ

りに資料を見るとほとんど忘れていました。覚えていたのは、パワハラと適切ではない所のグレーゾーンが

あり、適切ではない所があってもパワハラまで行かなければ大丈夫だという話がありました。仕事に役立つ

こともあり、「カウンセリングマインドをビジネスに」という事で、病院や職場、社会福祉施設等におられ

る方のマインドをビジネスにも生かすという事で、「傾聴と事故一致と共感的理解を大事に」、と話されまし

た。「傾聴」は人の話をよく聞く、自分の感情や先入観にとらわれずに聞くことができたか、「自己一致」は

自分の価値観と相手の価値観を分けて考えましょう。相手の価値観を否定しない、自分の価値観と違う行動

をしないことで、相手の価値観を認めましょう、という事だと思います。「共感的理解」相手に共感してい

ることを相手に示すという事です。相手に寄り添って考えて話をすることで、相手は受け入れられていると

思って、問題解決に役立つという事でした。いま紹介したのは一部でしたが、今は色々なハラスメントがあ

ると感じました。 

地区補助金事業について                         ロータリー財団委員会  

R財団委員会 寺田澄男君・・まず地区補助金事業をいつやるかが問題です。次年度に開催すれば翌年 1月

までに申請しなければいけません。北高校生との関係した事業をしたらどうかと言う杉山委員長の提案もあ

りました。地区補助金事業で和田一浩中日コーチの講演会がありましたが、父兄にも参加してもらえばよか

ったと思いましたので、今後行うのであれば父兄を巻き込んだ方がいいと思います。 

 補助金事業の取り組みとして、北高先生と生徒、当クラブ、関係役員 3者による検討会議を開催し、クラ

ブフォーラムかアッセンブリーを開催。また 4 年後には 50 周年記念式典と記念事業がありますので、から

ませながら補助金事業を考えたほうがいいと思います。 

なぜ郡上北高にこだわっているかという意見もありましたが、長良川鉄道とも関係があり、廃線となれば

大和から北に与える影響は多大なるもので、当クラブが地域社会にも発信しながら関わっていった方がいい

のではと思います。後は配布した資料を見てそれぞれ検討してみてください。                                           

職業奉仕委員会 旭美香君・・地域活性化に繋がる活動として、「伝統芸能」白鳥踊り、白鳥拝殿踊りをも

っと多くの人に知ってもらい体験してもらう。伝統行事としていく為にはどうしたらよいか。白鳥踊りの会

長や拝殿踊りの会長に連絡を取りながらどういったものが必要かをお伺いしながら、補助金を活用していく。

地元高校生と東京の自由学園の高校生徒が8年前から交流があり、牛道のリトルパインに宿泊し、山林の手

入れなど体験や地元の農業従事者とも交流をされている。東京の高校生が白鳥踊りを大変魅了されており、

若い他県の高校生が白鳥踊りをすることによって、白鳥の魅力をどんどん発信してもらうことも大切だと思

います。踊り保存会へのリサーチ、もっと元気にするために手伝えることがないかリサーチしていく。 

郡上北高生との交流で、若い人達が大人に何を求めているか、いずれは地元に帰ってきてくれる若者を育て
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る。他地域から来た人は良さを気付いている。地元に求めていることは？という事をリサーチしながら地域

活性化に繋がる活動はどうかと提案します。 

国際奉仕・青少年委員会 和田智博君・・郡上市が合併して20年経ちますが、人口は5万数千人から3万

数千人へと1年に千人ほど減少しており、仕事柄危機感を覚えています。その中で、郡上市離れをされる学

生さんがどういう考えを持っているか聞いて、その中でロータリーとして活動できることがあればやってい

きたい。郡上市で有名なのは白鳥踊りとスキー場です。スキー場はほぼ愛知県の会社が運営しているので、

白鳥踊りを広めていくという事しか思いつきません。僕と清水君と籏君の共通の知り合いで、石川県の実家

が災害にあい、籏君はキッチンカーで炊き出しに行くので、ロータリーが携われればと思いました。 

財団委員会 吉村泰彦君・・伝統伝統と郡上北高校との交流、能登半島の地震の支援を活かせないかとい

う話をいただきました。委員会でご意見を参考にしながら検討していこうと思います。 

委員会報告 

・地区財団委員会 山口里美君  地区財団委員会出席報告 

・親睦委員会 和田智博君 会員誕生日お祝い 

会員3分間スピーチ                                 東田陽博君 

最近面白い論文を見つけたのでお話したいと思います。一昨年のノーベル医学生理学賞は、考古学的遺伝学

を確立したということでした。古いミイラや古墳から発掘したような人の骨から遺伝子解析をする学問です。

今生きている人類の祖先が絶滅したヒト属のネアンデルタール人かどうか？また、ネアンデルタール人と交

わり、子孫を残したのかというような人類史上の問題を解決したり、コロナに罹り高率で死ぬ民族とそうで

ない民族の違いを明確にしました。 

 実は、人間の社会では、協力というみんなが仲良くすることが発達していきそれにつれ社会も発達進化し

ていくと考えられています。その時にひと個人の遺伝子上にも進化の変化が伴っているのではないか、とい

う考え方があるそうです（遺伝子と文化の共進化）。社会が発展する過程のどの時点で、我々が見つけたオ

キシトシン系の遺伝子変化が起こり人々が仲良くなり、共同で農耕をしはじめたかを研究したアメリカのグ

ループがいます。彼らは、アンデスの山奥に、13000年前からのそれぞれの時代の人骨があり、そこにその

時代時代に住んでいた人たちの遺伝子を追求できる場所を見出しました。アンデスの山奥の人たちの遺伝子

と、今ペルーのリマに住んでいる人たちの遺伝子を比較して、だいたいですが今から2500年～3000年前の

時期にオキシトシン系遺伝子に変化が起こって、その変化した遺伝子を持たない人が淘汰され、その結果そ

の変化を持つ人が集積されて (positive selection)、現在に至たったという事が、分かりました。オキシ

トシン系の遺伝子変化が生じたその時、東田理論により人々の社会性が高まり（交流が盛んになり）、その

結果、人間が定住して街を作り、協力し共同作業で農耕や牧畜をやり、商品を作り市場ができ、急激にアン

デス高地民の社会進化が始まりまったと考えられます。自分の関心ごと（オキシトシンと社会性の研究）が

考古学的遺伝学と結びつくと思っていなかったので驚き、皆様にお知らせしました。 

ニコＢＯＸ                           ニコＢＯＸ委員会 寺田澄男君 

松森正和君 寒い日が続きますが、春はもうすぐかな？待ち遠しい限りです。 

寺田澄男君 新学期を迎え、教科書配達や販売で4月上旬まで多忙です。孫娘の保育園の送迎を時々してお

り、色々な事を気付かされています。 

和田良一君 5時からマッサージを受けていたら遅れました。 

山下誠君 先週の北高のオオサンショウウオの発表では大変勉強になり、今後の人生に張りが付きました。   

美谷添里恵子君 三寒四温で日々の温度差が大きいので、体調を崩さないよう気を付けましょう。 

東田陽博君 寒い中にも春の兆しが見つかることとなりました。皆様はどのような春をみつけましたか？ 

私はえんどう豆が芽を出しているのを見つけました。 

吉村泰彦君 今日、娘の卒業式に行ってきました。CBCが取材に来ており、5時からのニュースに流れると 

の事です。映らないか心配です。 

藤代昇君 3月に入りましたが、2月よりも寒い日が続きます。体調管理に気を付けましょう。 

同文 美谷添生君、寺田正実君、原義明君、畑中知昭君、旭美香君、佐藤備子君、山口里美君、清水英志君、 

和田智博君  

次週行事予定   

 ３月２０日 法定休日           ３月２７日 ＰＥＴＳ報告 

３月２４日  PETS（名鉄グランドホテル）   ４月 ３日 各委員会１年間の反省 

出席報告                                出席委員会 大村太郎君

 

 会員数 出席者数 欠席者数 補正者数 出席率 出席免除 

第2144回 ３３名 ２１名 １１名  65.63％ １名 

第2145回 ３３名 １９名 １２名 １名 62.5％ １名 


